

La columna de...

FRANCISCO LEÓN PONCE,
EXCONCEJAL Y PERIODISTA

Una tragedia anunciada

Decenas de muertos y heridos, miles de viviendas destruidas y un sentimiento de rabia apenas contenida hasta que se expresó en insultos, pifias y gritos contra un mandatario que no se distingue precisamente por su eficiencia y aptitud para el cargo y enfrentar, como se debe, una situación como la que devastó enormes superficies de dos regiones en la zona centro sur de Chile.

Carmina Burana, curiosamente, un oratorio pagano de antigua data, reunió a las principales autoridades en las acomodaciones de un escenario en un sector muy popular de Santiago, la más grande de las ciudades chilenas que se parecen a Quillota", como el ya legendario Lukas, uno de los mejores dibujando de nuestro país, ícono del Valparaíso que fue y que hoy ya casi no es "la joya del Pacífico".

Pero mientras los mandamases de esta nefasta administración se daban una ducha de cultura, el fuego empezaba a devastar Lirquén, Penco, Tomé, otras ciudades cercanas y amenazaba a Concepción y en Ñuble, esas llamas hacían de las suyas, pese a los heroicos esfuerzos de bomberos voluntarios, brigadistas de CONAF y empresas forestales y pobladores que, a pala, baldes y sus modestas viviendas y enseres y la vida de sus familiares, vecinos y amigos.

Un cuadro penosamente surrealista, pero tan real como las llamas de un siniestros forestal que demostró que las medidas y los medios disponibles eran insuficientes, que lo planificado fue superado y que la reacción de las autoridades responsables fue lenta, tardía e ineficaz ante la tragedia.

Los bomberos, los brigadistas, los carabineros, los pilotos, los efectivos de nuestras Fuerzas Armadas es encomiable y merecen más de un reconocimientos, especialmente para aquellos que fueron de otras regiones, como Magallanes, a combatir ese infierno, que recordó a millones de chilenos lo ocurrido hace ya casi tras años, en Viña del Mar, Valparaíso, Quilpué Villa Alemana, y la estúpida, por decir lo menos, de que el fuego era desparramado por conejos...en fuga.

Entonces vuelve a surgir la pregunta: ¿se aprenderá de esta tragedia para evitar otras en el futuro?....

Yo creo y espero que la nueva administración de nuestro país así lo hará por Chile y los chilenos...